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邵阳日报讯（记者 袁进田 通讯员 

周爱科 杨贵新）6 月 30 日 8 时，隆回

县桃花坪街道驻永胜社区干部李小方

带着一周任务清单来到社区，没有冗

长的会议，只有高效的任务分配：乡村

振兴、利剑护蕾等重点工作迅速精准

到人。“抓紧落实，周五再碰头。”看着

社区干部直奔问题现场的身影，李小

方深有感触：“精减会议，腾出时间为

群众服务，这才是根本。”

自 2023 年始，桃花坪街道推行“无

会周”制度，正悄然改变着基层工作的

面貌。它将干部从“文山会海”中解放

出来，将精力和时间转向一线和群众

身边，得到街道社区干部和群众的广

泛认可，有效激活了基层治理新效能。

“会议少了，干实事的时间多了。”

桃花坪街道党工委书记谢永升坦言。

据了解，该街道推行“无会周”后，干部

不再是辗转于会场，而是深入老旧小

区收集改造意见、奔赴田间地头协调

水源纠纷等。这并非简单的会议数量

削减，而是一场集约高效的决策变革：

街道班子带头，“能线上交流的尽量不

开会，能合并的会议不单开，可开可不

开的会议坚决取消。”街道干部们的感

受更真切，过去半天会也许只换来几

张通知，如今直面问题，解决速度更

快，效率显著提升。“在街头巷尾真正

解决一个具体问题，获得的成就感远

超在会议室坐两小时。”一位刘姓干部

说出了很多同事的心声。富隆社区党

支部书记石海兵说：“以前我们跑上跑

下参加会议领各种材料，要花费很多

时间。如今，我们有了更多的时间服

务社区群众了。”

“无会周”带来了干部时间的“回

流”，更催化了服务效能的“跃升”：紫

霞园社区的网格员直接登门，为行动

不便的残疾老人办理医保年审，省去

老人来回奔波；长期困扰某商居楼居

民的化粪池溢出问题，在干部下沉后

48 小时内即被彻底疏通；负责信访的

干部感觉“和群众的心更近了”，群众

抱怨电话明显减少……

朝阳路经营早餐店十年的李老板

颇有感触：“以前常见干部夹着本子赶

会。现在变了，他们是带着问题来问：

‘下水道堵过没？执照好办吗？’这才

是真正给我们办事啊！”
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新华社北京7月3日电 国家主席习近平《弘扬“中国－中亚精神” 推动地区合作高质量发

展——在第二届中国－中亚峰会上的主旨发言》单行本，已由人民出版社出版，即日起在全国新

华书店发行。

习近平《弘扬“中国－中亚精神” 推动地区合作高质量发展
——在第二届中国－中亚峰会上的主旨发言》单行本出版

邵阳日报讯（记者 刘波 通讯员 曾

小林）7 月 2 日，记者从湖南省城龙高速公路

建设开发有限公司获悉，近日，G7221 衡南

高速城步至龙胜（湘桂界）段（以下简称城龙

高速）限速优化调整方案顺利通过专家评

审，项目原设计采用单一限速 100km/h，建

成通车后，除南山隧道群维持原限速外，其

他路段将实施差异化限速：小型客车限速提

升 至 120km/h，大 型 货 车 、客 货 车 仍 保 持

100km/h 限速。

据介绍，此次限速优化调整是基于对道

路通行条件、交通流量及安全性的综合评

估，将有效缩短车辆通行时间，为湘桂两地

司乘人员提供更高效便捷的出行服务，为提

升区域路网整体运行效率注入新动能。

城龙高速作为连接湖南城步与广西龙

胜的重要交通干线，起于城步儒林，顺接已

建的武冈至靖州高速公路城步支线，途经塔

溪乡、泮水、粗水等地，止于湘桂交界处的五

团镇双田，与在建的城步至龙胜高速公路广

西段相接。项目主线全长 51.79 公里，按四

车道高速公路标准建设，全线设置儒林、塔

溪、泮水、南山 4处互通式立交。

截至 6 月底，城龙高速项目建设已进入

冲刺阶段，累计完成投资 82.82 亿元，占总投

资的 93.42%。项目将力争今年建成通车。

城龙高速项目限速优化调整——

最大限速已调至时速120

邵阳日报讯（记者 刘波 通
讯员 蒋兴 肖薇 实习生 杨晨）

6 月 30 日 上 午 ，邵 阳 经 开 区 湘 商

产 业 园 内 一 片 忙 碌 景 象 ，工 作 人

员 正 在 有 序 拆 卸 某 企 业 的 生 产

线 ，同 步 清 运 厂 房 内 的 办 公 设 备

及货物。这场紧张有序的清理行

动 ，正 是 邵 阳 经 开 区 向“ 僵 尸 企

业”亮剑、全力盘活闲置资源的生

动缩影。

据了解，该企业自 2015 年入驻

湘商产业园，租赁标准厂房生产。

后续因长期拖欠租金及物业费，严

重违反合同约定。邵阳经开区依据

相关规定，积极采取法律手段维权，

经仲裁和法院判决，依法解除了其

厂房租赁合同。然而，该企业迟迟

未搬离，致使厂房长期闲置，造成资

源浪费。为维护园区正常运营秩

序，提高资源利用效率，邵阳经开区

组织专业力量进行清理，预计在 3

日内完成该厂房的腾退，让土地和

厂房尽快重新投入使用。

此次对该企业的清理并非个

例。秉持“一企一策”的精细化处

置原则，邵阳经开区对另外 5 家同

样已被认定为“僵尸企业”且进入

法律程序的企业，同步展开了清理

工作。这些企业因经营不善、市场

竞争力不足等原因，长期处于停产

或半停产状态。通过此次清理行

动，预计可盘活 6.02 万平方米闲置

厂房。

近年来，邵阳经开区积极对接

各 类 优 质 产 业 项 目 ，众 多 前 沿 科

技、高端制造等项目纷至沓来，对

土地、厂房的需求持续攀升。尽管

如此，还有部分“僵尸企业”占据资

源却无法创造效益，导致供需矛盾

逐渐凸显。对此，邵阳经开区相关

负责人表示，园区将严格按照园区

清理“僵尸企业”行动方案要求，彻

底清查处置“僵尸企业”，腾退闲置

土地和厂房，通过“腾笼换鸟”实现

资源优化配置。

邵阳经开区全力盘活闲置资源

集中清理 6 家“僵尸企业”

6 月 30 日下午，中共中央政治局就健

全落实中央八项规定精神、纠治“四风”

长效机制进行第二十一次集体学习，习

近平总书记主持学习。

新时代以来，十八届中共中央政治局

进行了43次集体学习，十九届中共中央政

治局进行了41次集体学习，二十届中共中

央政治局已进行了21次集体学习。

这 100 多次集体学习的内容，既有深

化供给侧结构性改革、建设现代化经济体

系等经济命题，又有量子科技、人工智能等

前沿技术，还有中国文明历史研究、考古学

等文化领域，涉及改革发展稳定、内政外交

国防、治党治国治军的方方面面。

中共中央政治局集体学习为全党作

出了示范。从各级党委（党组）理论学习

中心组学习，到各党支部学习，再到依托

各级党校（行政学院）系统开展学习培训

……多层次完善的学习制度为增强党的

执政能力提供了有力保障。

世界上很少有政党像中国共产党这

样重视学习。

延安桥儿沟，党的六届六中全会旧

址。展墙上，一份泛黄的《中央关于干部

学习的指示》格外醒目——

“全党干部都应当学习和研究马列主

义的理论及其在中国的具体运用”“建立在

职干部平均每日学习两小时的制度”……

正是在这里，毛泽东同志提出“使马

克思主义在中国具体化”的重大命题，号

召“来一个全党的学习竞赛”。

对于学习的重要性，习近平同志有

着深刻认识。《之江新语》中有一篇《努

力具备符合时代要求的知识结构》，这

样写道：

“面对我们的知识、能力、素质与时代

要求还不相符合的严峻现实，我们一定要

强化活到老、学到老的思想，主动来一场

‘学习的革命’，切实把外在的要求转化为

内在的自觉，成为自己的一种兴趣、一种

习惯、一种精神需要、一种生活方式。”

学习，是中国共产党不断走向胜利

的重要密码。     (下转 2版)

主动来一场“学习的革命”
严赋憬

邵阳日报讯（记者 朱杰）7 月 2 日，市

委副书记、市长程蓓主持召开市政府 2025

年第 11 次常务会议，传达学习习近平总书

记近期重要讲话和重要指示批示精神，研究

部署政务服务“一窗受理”改革等事项。

会议传达学习 6 月 30 日召开的中共中

央政治局会议精神。会议指出，《党中央决策

议事协调机构工作条例》对党中央决策议事

协调机构的设立、职责、运行和职能等作出

全面规定，全市上下要认真学习领悟条例精

神，宣传贯彻条例内容，严格落实条例措施，

并将贯彻落实条例内容与解决实际问题、推

动经济发展结合起来，加强对扩大内需、产

业发展、招商引资、项目建设、深化改革等重

点工作的统筹协调、整体推进和督促指导，

全面推进邵阳高质量发展。

会议学习贯彻落实习近平总书记在第

二届中国—中亚峰会上的主旨发言精神。会

议强调，邵阳要全力抢抓中国中亚合作高质

量发展年历史机遇，主动服务和融入共建

“一带一路”，充分发挥中国跨境电子商务综

合试验区、湖南自贸试验区协同联动区等平

台优势，持续优化政策服务、拓展合作领域，

进一步完善高水平对外开放体制机制，加快

打造内陆地区改革开放高地。要充分发挥百

万邵商作用，加快建成邵阳铁路货栈查验

场，持续运营西部陆海新通道公铁联运等国

际班列，搭建经贸合作平台，全力推动邵品、

邵企、邵资“抱团出海”，助力企业拓展中亚

市场，更大力度稳外贸稳外资。

会议审议并原则同意《邵阳市政务服

务“一窗受理”改革实施方案（送审稿）》等

文件和相关事项。会议强调，邵阳作为全省

“一窗受理”改革试点市，承担着探索市级

政务服务中心逐步实现“一窗受理”所有政

务服务事项改革任务，责任重大、任务艰

巨。市直各相关部门要切实增强改革试点

的高度自觉，紧扣“提高办事效率”这个关

键，聚焦高效集成、制度完善、服务提升等

重点任务，落实人员和事项“应进必进、进

必授权”，全力推进改革工作，把“一窗受

理”打造成群众满意的民心工程、企业发展

的助力工程，为全省政务服务“一窗受理”

改革提供可复制、可推广的邵阳样本。要同

步做好“一窗受理”改革的宣传解读，及时

总结试点工作经验，主动接受社会公众监

督，积极回应企业群众关切，不断提高政务

服务“一窗受理”的社会认知度和企业群众

认同感。

会议还研究了其他事项。

市政府召开2025年第11次常务会议

重点研究政务服务改革等事项

桃花坪街道的“无会周”实践，

绝非简单抹掉会议日程上的方块。

它是以机制创新打破形式主义积弊，

倒逼干部走出会议室、沉到问题现

场、走到群众身边，将宝贵的时间和

精力精准投向服务为民的实践中。

这份敢于为基层“松绑”、坚定向实效

“问路”的探索，为提升治理效能打开

了新窗口——效率提升的答案，不在

材料汇报中，正蕴藏于街头巷尾的民

情与一件件实事的解决之中。

7 月 1 日，在邵东市大禾塘街道罗家坝村，一列列车穿行于盛夏的田园之间，掠过绵延的绿野，与城市

高楼辉映，织就一幅流动的田园诗画。                李世近 摄


